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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 124/2020 

 

 

En San Rafael, a 22 de Abril de 2020, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  Presidenta 

Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta 122 del 01/04/2020 

 Acta 123 del 08/04/2020 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Modificación Presupuestaria Salud 

3.3 Adjudicación licitación “Construcción Centro Comunitario Comuna San 

Rafael” 

3.4 Adjudicación licitación “Construcción Sede y Espacios Recreativos, San 

Rafael” 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta N° 122 del 01/04/2020 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones.- 

 

 

 

 

 



2 

 

 

 Acta N° 123 del 08/04/2020 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones.- 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Ord. 311 Depto. Salud: Informe pasivos primer trimestre 2020 

  Memo 15 Depto. de Finanzas: Planilla Pasivos Primer Trimestre 2020 

 Memo 14 Depto. de Finanzas: Informe gastos municipales y sus servicios 

traspasados correspondientes al mes de enero, febrero y marzo 2020 

 Informe de Resultados Plan Anual Metas de Gestión correspondientes al año 

2019 

 Memo 16 Depto. de Finanzas: Informe trimestral de contrataciones de 

personal de planta, contrata y honorarios 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefa Depto. de Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

05 03 De otras entidades públicas     8.558.840 

 Sub total      8.558.840 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

35       Saldo final de caja      6.000.000 

 Sub total      6.000.000   

 TOTAL    14.558.840 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

23 01 Prestaciones previsionales       500.000 

24 01 Transferencias al sector privado 14.058.840 

 Sub total    14.558.840 

 TOTAL    14.558.840 

 
 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria y la consignación 

correspondiente. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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3.2 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD 

 

Sra. Alvara Ponce, Contadora Depto. de Salud, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

15 Saldo inicial de caja   14.000.862 

 TOTAL    14.000.862 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

21 02 Personal a contrata    12.000.000 

29 05 Máquinas y equipos     2.000.862 

 TOTAL    14.000.862 

 
 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria y la consignación 

correspondiente. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 ADJUDICACIÓN LICITACIÓN “CONSTRUCCIÓN CENTRO 

COMUNITARIO COMUNA SAN RAFAEL” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de que Dir. De SECPLAN de a conocer el Informe Técnico 

de Evaluación de la Oferta, propone aprobar la adjudicación de la licitación ID 

552578-10-LP20, denominada “Construcción Centro Comunitario, Comuna 

San Rafael” al oferente  empresa Contratista “SOCIEDAD CONSTRUCTORA 

SOCONER SPA”, Rut Nº 76.410.937-6, por un monto total de $ 92.896.213, que 

incluye valor proforma equivalente a $1.500.000, con un tiempo de ejecución de 

120 días corridos. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.4 ADJUDICACIÓN LICITACIÓN “CONSTRUCCIÓN SEDE Y 

ESPACIOS RECREATIVOS, SAN RAFAEL” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de que Dir. De SECPLAN de a conocer el Informe Técnico 

de Evaluación de la Oferta, propone aprobar la adjudicación de la licitación ID 

552578-8-LP20, denominada “Construcción Sede y Espacios Recreativos, San 

Rafael” al oferente  empresa Contratista “CONSTRUCTORA ORIGEN SPA”, 

Rut Nº 77.083.398-1, por un monto total de $ 52.209.616, que incluye valor 

proforma equivalente a $621.294, con un tiempo de ejecución de 90 días corridos. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-

19 (CORONA VIRUS) 

 

- En la Municipalidad se sigue con la atención de público hasta las 14.00 hrs., 

realizando turnos éticos organizados en cada Depto. con trabajo en sus casas. 

- Se sigue con las Barreras Sanitarias al ingreso de la Comuna en San Rafael y Alto 

Pangue, en el cual se toma la temperatura a las personas y se sanitizan las manillas 

de las puertas de los vehículos. Con turnos de 5 horas: de 8.00 a 13.00 y de 13.00 a 

18.00hrs (1 Paramédico, 1 administrativo y 1 sanitizador). 

- Se continúa con la desinfección de los espacios públicos como Calles principales, 

Plazas, Juegos, Pasarela, etc., los días miércoles a las 18.00 hrs., gracias al aporte 

de cinco empresas:  

a) Viña Las Chilcas: sanitizarán el sector urbano de la comuna 

b) Yelcho Ltda. (Sr. Juan Bilbao): El Esfuerzo, Panguilemito Norte, Centro y 

Sur, Alto Pangue, Maitenhuapi y Huilliborgoa. Nueva Esperanza. 

c) Fundo San Cayetano Terraida, los sectores de San Rafael del Bajo, Bajo la 

Peña, San Ricardo, Pangue Abajo y Pangue Arriba. 

d) Agrícola Forli: los sectores de Los Cuncos, El Milagro y Santa Victoria. 

e) Frutícola Agri Chile, La Gloria, Palo Blanco y los Aromos  

f) Bomberos de San Rafael, Las Paredes y Los Maquis. 

- Traslado  de Adultos Mayores a realizar trámites a Talca, siempre que vivan 

“Solos” y no tengan familia que lo pueda ayudar. 

- En la Biblioteca Municipal, las funcionarias y Sra. Rosana Ponce, se encuentran 

haciendo mascarillas, con ayuda de Monitoras: Sra. Miriam Zuñiga, Marlene 

Nuñez, Elsa Moreno.  

 

 

En el Depto. de Educación, la Sra. María Inés Torres informa de las acciones de 

Educación: 

 

 Respecto a las vacunas, se realizó a través de los sectores y se dio el caso de 

algunas mamás que no quisieron ir a vacunar a sus hijos. Esta vacuna 

corresponde a la de la influenza y es para los niños que cursan hasta el 5° 

básico. 

 El lunes 27 de abril se retoman los turnos éticos con más personal. 

 Se siguen realizando clases online. 

 Preocupa el tema del regreso de los niños a clases presenciales por el riesgo 

de contagio, ya que no se pueden mantener a 2 metros de distancia. 

 Se han cumplido todas las indicaciones que el ministerio de educación y 

salud han efectuado. 
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En el Depto. de Salud, la Sra. Marcela Villagra C. informa de las acciones de 

Salud: 

 

 La Urgencia sigue separado en cuanto a infraestructura. 

 Se está evaluando la posibilidad de separar la parte administrativa del de 

atención a público. 

 El día de ayer el SSM realizó una fiscalización la Cesfam y resulto bien 

evaluado, solo con algunas pequeñas observaciones. 

 Se sigue con las barreras sanitarias. 

 

 

2.- REUNIÓN VIDEO CONFERENCIA CON EL SR. INTENDENTE DON 

PABLO MILAD A., Y LAS SRAS. ALCALDESAS Y ALCALDES DE LA 

REGIÓN, PARA EVALUAR LA SITUACIÓN DE LA PANDEMIA 

 

- En la última Reunión del día Lunes 20, expresé mi preocupación por el aumento 

de delitos en la comuna y el escasísimo número de Carabineros en las Tenencias 

Rurales. Además del poco apoyo de la Seremía de Salud en la aplicación de los 

Test y el seguimiento de las familias de los contagiados. 

  

 

3.- FIRMA CONVENIO CON EL SERVICIO DE SALUD DEL MAULE DEL 

“PROGRAMA CAPACITACION Y FORMACION DE ATENCION PRIMARIA 

DE LA RED ASISTENCIAL: “CAPACITACION UNVERSAL”, POR 

$1.488.946.- 

 

- Para establecer un sistema de capacitación continúa a los funcionarios de todas las 

categorías que se desempeñen en la Atención Primaria Municipal. Contribuyendo 

al desarrollo del Modelo de Salud Familiar. 

 

 

4.- ENTREGA DE 46 SUBSIDIOS HABITACIONALES DEL TERCER 

LLAMADO DE EFICIENCIA ENERGÉTICA 2019 DEL MINISTERIO DE 

VIVIENDA Y URBANISMO, CON ASISTENCIA  DEL SEREMI DE 

VIVIENDA SR. GONZALO MONTERO V. REALIZADA EL DIA MIERCOLES 

15 DE ABRIL, EN EL HALL DE LA MUNICIPALIDAD 

 

- Los Comités beneficiados fueron: “Solar Viviendas Renacer” con 18 subsidios, 

“Solar Viviendas San Rafael” con 14 subsidios y “Villa Nueva Vida Sistema Solar 

Fotovoltaico” con 14 subsidios.  

- Se agradece al Sr. Seremi por la entrega de estos Subsidios de Eficiencia 

Energética y por el recorrido del Proyecto “Mejoramiento Paseo Cívico 

Fundacional”.  

 

 

5.- REUNIÓN DE TRABAJO CON EL ALCALDE DE RÍO CLARO SR. 

AMÉRICO GUAJARDO O., PARA EVALUAR Y CONVERSAR SOBRE LA 

SITUACIÓN ACTUAL QUE AFECTA A NUESTRA REGIÓN RESPECTO A 

LA PANDEMIA DEL CORONAVIRUS REALIZADA EL DIA JUEVES 16 DE 

ABRIL.  
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- Se evaluó  las medidas que se han tomado con los casos contagiados y se 

comprometió a trabajar en conjunto.- 

 

 

6.- A PARTIR DEL DIA JUEVES 16 DE ABRIL COMENZO EL SERVICIO DE 

TRANSPORTE PÚBLICO SUBSIDIADO, FINANCIADO POR EL 

MINISTERIO DE TRANSPORTE Y TELECOMUNICACIONES QUE 

BENEFICIARÁ A LOS VECINOS DE LOS SECTORES DE SAN RICARDO Y 

LAS PAREDES PARA TRASLADARSE HASTA EL SECTOR URBANO DE 

SAN RAFAEL 

 

- El recorrido fue adjudicado al Sr. Jonny Valdés Vergara, y funcionará de lunes a 

domingo en horarios de 08.00 y 16.00 hrs. 

 

 

7.- EN REUNION SOSTENIDA CON EL DIRECTOR EJECUTIVO DE LA 

ASOCIACION CULTURAL DEL MAULE SR. PEDRO SIERRA, EL DIA 

VIERNES 17 DE ABRIL, Y ATENDIENDO A LA DIFICIL SITUACION DE 

OBTENCION DE RECURSOS DE PARTE DEL GOBIERNO REGIONAL 

PARA EL PRESENTE AÑO, DERIVADO DE LA PANDEMIA DEL COVID 19, 

SE ADOPTARON ALGUNAS MEDIDAS 

 

- Rebajar los gastos fijos que hoy financia la Asociación: 

50 % de las Remuneraciones del Director Ejecutivo, Abogado y Contador. 

- Con el aporte de las seis comunas, más el saldo del año anterior, se 

financiarán actividades culturales para el año por un monto de $ 5.000.000.- por 

Municipio. 

8.- SITUACION ACTUAL DE LAS OBRAS QUE SE ESTAN EJECUTANDO 

EN LA COMUNA. 

- Construcción Piscina San Rafael, esta con el plazo congelado. 

- Construcción Casino en la Medialuna, está muy atrasada, se estima que termina 

en el mes de Mayo. 

- Mantención Escuela de San Rafael, en ejecución la reparación de la Multicancha 

en Patio, cambio de 8 puertas, pintura fachada, y pulido con pintura Multicancha 

Gimnasio. 

- Construcción Salón Municipal, en ejecución sin  problemas. 

- Construcción Alcantarillado Alto Pangue, en ejecución. Se arregló los hoyos 

producidos por la rotura en camino a Maitenhuapi. 

- Construcción de Veredas distintos sectores, se terminará en el mes de mayo. 

- Mantención de Alumbrado Público, a partir de esta semana se hará mantención 

solo en horario normal, sin pagarse horas extraordinarias.  

 

 

9.- ACTIVIDADES DEL MES DE MAYO: 

 

Martes 05 de Mayo: 11.00 hrs. Entrega de Computadores (126) del 

Programa “Yo elijo mi PC” JUNAEB, a los niños 

de Séptimos años de las Escuelas de San Rafael, 

en el Gimnasio Municipal.  

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/photo.php?fbid=1111864189175996&set=a.126271194401972&type=3&eid=ARCjTLwU2mVFl3szCuDK-HzcthsUC-Jc78WwkAi0s_SQc76b1LYaJ9JGAwbb9DgW1aAQB9ovEJPGzBm2
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=1111864189175996&set=a.126271194401972&type=3&eid=ARCjTLwU2mVFl3szCuDK-HzcthsUC-Jc78WwkAi0s_SQc76b1LYaJ9JGAwbb9DgW1aAQB9ovEJPGzBm2
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5.-  INCIDENTES  

 

C. Marcela Pacheco:   

 

 Indica que en Santa Irma, donde estaba antiguamente el basurero, se 

fue a limpiar pero los residentes que viven junto a la garita dejaron 

muchos deshechos (cartones, nylon, maderas). Solicita retirar estos. 

 

 Informa que el fin de semana fue al río y se dio cuenta que había 

mucha basura (ladrillos, muebles) y los basureros llenos de botellas. 

Solicita retirar toda esa basura para despejar el lugar.  

 

 

 

C. Nolberto Díaz  

 

 Indica que la Ruta 5 Sur ha estado limpiando pero falta hacerlo por el lado 

oriente de la caletera. 

 

 Solicita retirar las ramas y hojas que están camino a Villa Prat. 

 

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Manifiesta que quería solicitar la instalación de un túnel sanitario, pero le 

quedó claro que según el Ministerio de Salud no los recomiendan. 

 

 

 

C. David González: 

 

 No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Luis Moraga: 

 

 Agradece a la alcaldesa y a los funcionarios por la labor que han estado 

realizando. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Agradece a don Sergio Vera, DOM, por su visita a Las Paredes, al sector de 

la toma de camino y también por el funcionario que tuvo problemas con la 

rótula.  
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Próxima sesión:  Miércoles 06 de mayo de 2020. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                             ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 


